

Monsieur le Président,

Nous sommes réunis ici pour examiner un des traités internationaux les plus réussis concernant la sécurité et pour prendre une décision historique sur son avenir.

Ce serait là une responsabilité effrayante, si ce n'est qu'heureusement, nous ne partons pas de zéro. Nos discussions auront pour toile de fond le consensus mondial grandissant en faveur, d'une part, de l'arrêt de la prolifération des armes nucléaires et, d'autre part, de la dénucléarisation.

Cette réunion nous donnera l'occasion de nous attaquer à l'instabilité et à l'incertitude constantes qui règnent dans le monde, notamment aux tragiques tensions et conflits régionaux qui accentuent encore la nécessité du TNP [Traité de non-prolifération des armes nucléaires].

En signant le TNP, 176 pays ont déjà affirmé leur engagement envers les normes et les principes mondiaux qui le sous-tendent.

Nous désirons étendre le Traité au monde entier. C'est la raison pour laquelle nous souhaitons voir transformer cet engagement en une réalité permanente et ce, en prolongeant indéfiniment et sans condition le Traité de non-prolifération.

Dans le cours de notre travail, notre véritable défi sera de garder fermement et clairement à l'esprit notre objectif commun, soit le renforcement du système mondial de non-prolifération, et de ne rien laisser nous éloigner de notre engagement de rendre notre planète plus sûre.

Nous devons continuellement nous rappeler que nos concitoyens nous ont confié la responsabilité de prendre une décision non seulement en leur nom, mais aussi au nom des générations futures. Notre décision influera directement sur la sécurité et le bien-être des populations mondiales jusqu'à une date bien avancée du siècle prochain.

Le Canada est d'avis que la communauté internationale devrait pouvoir s'engager dans le XXI^e siècle avec des sentiments d'espoir, d'exaltation et d'attente. Nous avons l'énorme responsabilité d'agir dans l'intérêt du monde entier. Aussi, est-ce à nous qu'il incombe de prendre cette décision historique en faveur d'une prorogation illimitée.

La position du Canada

La démarche du Canada à cette réunion est façonnée par plusieurs réalités :

Tout d'abord, nous arrivons à ce débat sur la non-prolifération des armes nucléaires avec un énorme bagage d'expériences technique et politique. Nous étions un des partenaires dans le